

# EL FARO

Año VI. -- Número 1.394

DIARIO REGIONAL DE INFORMACION GENERAL

Ceuta, 15 de abril de 1939

## EDITORIAL

### Ni la Gran Bretaña podía llegar a menos, ni la Unión Soviética a más

Dice una sentencia popular española que "Dios ciega a quien quiere perder".

¡Pues ha cegado a Chamberlain! Y éste, ciego y con un paraguas roto, ha extendido su mano peticionaria hacia la Rusia Soviética, demandando la limosna de una alianza militar.

Los países totalitarios deben de estar de enhorabuena: si hace próximamente un mes, el sólo anuncio de que el propósito de Inglaterra era aliarse con Rusia, hizo que casi todos los países consultados se abstuvieran de adherirse al frente anti-totalitario; es de suponer que ahora, aquéllos se afirmen en su actitud; y los otros, los muy pocos que accedieron en principio a formar junto a Inglaterra, se nieguen formalmente, ahora que conocen que ella, según Chamberlain ayer en la Cámara, "está en estrecho contacto con Moscú", a dejarse ganar por ese amor a la inglesa: frío cálculo, enlace provechoso; y contesten, en definitiva, que con Rusia... ¡ni a coger monedas de cinco duros!

Esperemos unos días más y seguramente veremos cosas de gran asombro, de verdadero estupor: en las mismas ciudades británicas, esa declaración de Chamberlain producirá una enérgica reacción de repugnancia. No es posible, no se puede concebir que el "gentleman" inglés se avenga a la idea de que, en una mañana tal vez próximo, necesitará alternar en las trincheras con el comunista ruso, con el campesino soviético: sucio de cuerpo y asqueroso de alma.

Es más: creemos que esa misma repugnancia la sentirán los ciudadanos ingleses de los más bajos fondos sociales y es muy probable que se refleje en la llamada urgente que ha hecho el Gobierno inglés para reforzar su Ejército de voluntarios con 400.000 soldados más. Estemos atentos a los resultados de la gran propaganda que ha comenzado hoy para la atracción de mercenarios.

¡Puede que ni éstos quieran rebajarse tanto como se ha rebajado su primer ministro, a fuerza de hundir en el fango la contera de su paraguas!

## Argentina

### prohíbe una manifestación anti-alemana.

Buenos Aires, 14.—El Gobierno ha prohibido la salida de una manifestación que elementos perturbadores ca si todos ellos extranjeros, se proponían organizar con el fin de iniciar una campaña antialemana. Además se ha dictado un decreto por el cual se prohíben todos los actos en que, de un modo u otro, se pretenda calumniar o insultar a jefes de otros Estados. La determinación del Gobierno no ha sido muy bien acogida por los investigadores y propagandistas extremistas, los cuales han manifestado que protestarán de tal medida, para lo cual se proponen declarar algunas huelgas generales.

#### EL MARISCAL PETAIN A BURGOS

París, 14. — Esta mañana llegó a Hendaya, de paso para Burgos y presidente de París, el embajador de Francia en España, mariscal Petain.

## La verdad y la mentira frente a frente

Tenemos en nuestra Redacción, funcionando constantemente, dos buenos aparatos receptores de radio: a unos seis metros de distancia, el uno del otro.

A las once de la noche un aparato funciona conectado con Radio Moscú, noticiario en español, y dice:

"El embajador de Francia en Burgos, mariscal Petain, ha declarado a la prensa que no volverá a España por haber sido objeto allí de un trato descortés y desatento".

Simultáneamente escuchamos que, por el otro aparato, dice Radio Nacional:

"Acaba de pasar por Hendaya, con dirección a Burgos, en su viaje de regreso de París, el embajador francés, mariscal Petain".

## Hay cariños que matan

Sofía, 14.—El periódico gubernamental "Slovo" escribe hoy, en un editorial que está siendo muy comentado, y que ha sido transmitido literalmente por telégrafo a Londres, y leído repetidas veces desde la emisora oficial de radio, que los búlgaros no pueden ocultar la enorme extrañeza con que se están enterando del amoroso y caritativo interés que, de pocos días a esta parte, se sienten poseídos, y hasta obsesionados los países occidentales por la independencia de Bulgaria. ¡No parece —dice el periódico— sino que nuestra independencia les pertenece, un poco, o un mucho, a esos países!

Hay cariños que matan, y uno de ellos es el conocido por la afectuosa elección de los llamados "conejos de de indias", para experimentos que casi siempre son mortales.

Protestando de ese propósito maligno, el diario "Slovo" termina su editorial recomendando al Gobierno que no se deje seducir por los cantos de sirena, sino que se mantenga firme en la política de neutralidad y relaciones

amistosas con todos los países, pero muy especialmente con los más vecinos.

## Tampoco en Varsovia quieren escuchar los cantos de sirena de PARIS Y LONDRES

Varsovia, 14.—Casi toda la prensa de la mañana comenta la graciosa oferta que se hace, desde Londres y París, a Polonia para la firma de una alianza militar ofensiva y defensiva. Aconseja al Gobierno que no vaya ni un ápice más allá de lo que signifique el acuerdo de tipo económico, concertado en principio por el coronel Beck en Londres; negándose en absoluto a pactos y concertos que obliguen a empuñar las armas a favor de terceros.

Todos los periódicos están conformes en que la mejor garantía de la independencia de Polonia radica en su neutralidad ante los choques armados a que se entregan otras naciones.

## Mensaje del Papa a España

Burgos, 15. — El Santo Padre dirigirá el domingo próximo, a las once de la mañana, desde Radio Vaticano, siendo retransmitido por Radio Nacional, un mensaje en español, dirigido a España en la hora de la paz.

## Recuerde Vd.

que esta noche...

Por disposición oficial, esta noche, a las once en punto, deberán ser adelantados todos los relojes, una hora. Es decir que la medianoche nos llegará sesenta minutos antes.

## El viaje del Mariscal Goering a ROMA

Roma, 14. — El mariscal Goering llegó, acompañado de su esposa, a las ocho de la noche a esta capital. La estación se hallaba exornada con banderas alemanas e italianas, viéndose concurridísima.

El Duce recibió a los ilustres viajeros muy cordialmente en la propia estación.

Se encontraban presentes también el ministro de Relaciones Exteriores, Conde Ciano, otros miembros del Gobierno, el secretario general del Partido y otras destacadas personalidades.

La esposa del subsecretario de Negocios Extranjeros hizo entrega a la señora de Goering de un magnífico ramo de flores.

A la salida el Mariscal alemán pasó revista a una Compañía de Aeronáutica que le rindió honores, y seguidamente lo hizo también a una sección de "Cavallieri". Una multitud enorme que presenció la llegada del mariscal Goering, tributó al distinguido huésped una afectuosa acogida.

Seguidamente se trasladó a Villa Madama, donde será huésped del Gobierno italiano.

Se conoce el programa oficial de la estancia en Roma del mariscal Goering, que es el siguiente: Mañana, sábado, a las diez, depositará coronas de

florase en la tumba del Soldado Desconocido y en el cementerio de los alemanes; a las 11'45, será recibido en audiencia por SS. MM. los Reyes de Italia, almorzando con ellos; a las cinco de la tarde conferenciará con el Duce en el Palacio de Venecia, y por la noche asistirá a un banquete que en dicho lugar se celebrará en su honor. El domingo, a la 1'30 horas, tendrá lugar un almuerzo que será ofrecido por el ministro de Negocios Extranjeros, Conde Ciano, en el Círculo del Ejército; y por la tarde, continuará las deliberaciones políticas, aún cuando todavía no se ha declarado quiénes intervendrán en ellas.

## Consejo de Ministros en ROMA

Roma, 14. — Esta mañana, a las diez, se reunió el Consejo de Ministros bajo la presidencia del señor Mussolini, y con asistencia de todos sus ministros.

Fueron aprobadas las conclusiones adoptadas en la reunión del Gran Consejo Fascista de ayer.

Se acordó que el Rey-Emperador sea representado en Albania por un teniente general cuya residencia será fijada en Tirana.

MAÑANA, DOMINGO

EL FARO

CONSTARA DE 16 PAGINAS

## Declaraciones del Presidente del nuevo Gobierno Albanés

Roma, 14. — El presidente del nuevo Gobierno albanés ha concedido una entrevista al corresponsal del "Giornale de Italia", a quien le ha expresado que entre los problemas más urgentes que se le han presentado al Gabinete, figuran las condiciones de existencia de la población, que reclaman atender y remediar los casos de indigencia a consecuencia de la mala dirección del régimen anterior.

Otro problema es el trabajo en el país, ya que no se desarrolló en la nación ningún programa de obras públicas, y finalmente, expuso que el tercer problema, era el de la abolición del analfabetismo.

El Gobierno, dijo el presidente del Consejo de Albania, se preocupará de asistir en justicia como se merecen, las obras de la maternidad y la infancia.

Finalmente dijo que la creación del Partido Fascista traería la garantía del orden en todo el país.

## La horda asiática se ha cebado con los niños de España

Fué desde siempre la infancia española, la meta más codiciada de la revolución roja. Desde los medios cumbrados de la Institución Libre de Enseñanza, hasta el comunismo, pasando por la "filantropía" masónica y la pedagogía dantesca de Marcelino Domingo, Barnés y de los Ríos, los niños españoles han sido el anhelo social de la bestia roja. La corrupción de la infancia española no era obra de la República exclusivamente, sino que esos elementos venían actuando impunemente mucho antes, encontrando para su nefasta obra la complacencia más absurda e inexplicable.

Era su amor a los niños uno de los gritos más tiernamente desgarradores de todos esos petulantemente anti-católicos y antiespañoles. Llegó la República y se extendió su campo de acción que ha culminado en el tiempo transcurrido desde el 18 de julio de 1936, hasta que la guerra fué acabada por el genio del Caudillo y el pueblo español en armas incondicional y fervorosamente puesto a las órdenes de Franco.

La "filantropía" masónica para con la infancia quedó descubierta, desde aquellos primeros meses del verano del 1936. He aquí el mayor, entre tantos inauditos como ha cometido la horda soviética en nuestra guerra: el éxodo forzoso y brutal de todos los niños españoles hacia las tierras de las democracias o de la Rusia soviética.

Recobrado el Norte de España, fué una de las primeras preocupaciones del Caudillo, la que más agudamente acuciaba su corazón de padre y de español, el rescate de esos niños que los rojos separatistas explotaron. Muchos de ellos han vuelto a su tierra, a sus padres, y en esta España nueva y eterna han vuelto a recobrar su fe y su Patria.

Cada nuevo avance de los soldados del Caudillo nos traía la misma terrible noticia sobre la suerte corrida por los niños en la zona roja, los cuales, desamparados, desnudos y hambrientos, fueron acogidos en nuestros hermanos combatientes por las tierras que ellos devolvían a España.

\*\*\*

Ahora Madrid nos tiene reservada una prueba tan fuerte y tan terrible como todas aquéllas: las niñas de los Colegios de la Beneficencia Provincial de Madrid, que quedaron en los Colegios de la capital, presentan unas taras morales que ensombrecen nuestra alegría de la victoria. ¡Niñas, seres infantiles, que presentan en sus tiernos cuerpos las señales de las enfermedades más terribles e inconfesables!

Esta ha sido la fatalidad, de como seres humanos nos llena de pena y vergüenza, soportada por las niñas acogidas en los Colegios de la Diputación de Madrid, de donde fueron expulsadas, por los marxistas de los partidos republicanos, las hermanas de la caridad que las tenían bajo su custodia. ¡Esa ha sido la desgracia de esas desdichadas criaturas!

De los niños que fueron evacuados como ganado, hacia los pueblos de la zona roja, procedentes de esos Colegios, ¡han muerto 700 de los 800 que salieron de Madrid! Aún recordamos aquel cartel electoral del Frente Popular en el que aparecía un angelote comiendo abundantemente y bien cuidado en un comedor de una cantina escolar: "Votad al Frente Popular que así trata a los niños", decían las letras de dicho cartel. Esa es la bestia roja: filantropía y felicidad en los carteles de propaganda; crímenes nefastos y muertos en las realidades de su obra siniestra. El pueblo español jamás olvidará la terrible lección, y hará bien. Los pueblos todos del mundo no lo olvidarán tampoco.

### ARTICULO DEL SR. SERRANO SUÑER REPRODUCIDO POR UN DIARIO PORTUGUES

Lisboa, 14. — El "Diario de la mañana", publica hoy, reproducido en sus columnas, el artículo del ministro de la Gobernación, don Ramón Serrano Suñer, publicado en el semanario "Domíngos", y titulado: "Portugal y España".

## Nos dirigimos al pueblo musulmán

Porque se dirigen, hoy día, a él los periódicos ingleses y franceses, pretendiendo hacerles creer, por el procedimiento forzado de comulgar con ruedas de molino, que la acción de Italia en Albania es contraria, hostil, a las costumbres, a la religión y a los intereses peculiares de la raza musulmana; nos dirigimos también nosotros a ésta, pero no con palabras, no con frases huecas, no con afirmaciones efectistas y sentimentales, simplemente inspiradas por el cariño que profesamos a Italia, la nación injuriada hoy desde las emisoras de radio y los periódicos de París y Londres.

Mientras los injuriadores pueden citar un solo hecho de las autoridades italianas contra los albaneses un solo atentado a su religión, un solo bombardeo de sus hogares; nosotros vamos a oponer a esa propaganda, sin meollo, una detallada exposición de hechos reales, de actos constatados, de la conducta de la Italia colonizadora y respetuosa de la religión y costumbres, en los territorios que protege, domina o controla.

Iniciemos la exposición de hechos con lo que pasa en Libia, donde Italia ha fundado infinidad de centros rurales para musulmanes, valorizando así a las poblaciones indígenas que durante siglos habían sido completamente descuidadas. Ya el año pasado el Gobierno italiano creó algunas aldeas para campesinos árabes. Otras se fundarán próximamente, con medios ya deliberados por orden personal de Mus solini. Los musulmanes se muestran orgullosos de haber sido llamados a colaborar con una gran potencia civilizada como Italia, en una obra de progreso como la redención de la estepa libica que se va transformando en un inmenso jardín en que podrá reinar el bienestar.

Los aspectos económicos de la colonización musulmana son evidentes.

Se trata, por una parte, de elevar el nivel económico y el tenor de vida de las masas islámicas de Libia, permitiéndoles trabajar y explotar pequeñas empresas agrarias y pastorales, aunque carezcan del capital inicial necesario para ello. Se trata, además, de introducir en el ciclo de las fuerzas productoras, inmensas regiones abandonadas en estos tiempos, pero que en épocas antiguas constituyeron el granero de Roma.

La valorización musulmana determina otro importante resultado, pues permite rescatar de su secular nómadicismo a muchos núcleos étnicos islámicos que, gracias a las medidas adoptadas por Italia, pueden finalmente establecerse en un punto, trabajar la tierra, vivir de ella, poniendo término a una vida miserable que los obligaba a vagar de uno a otro oasis para encontrar lo mínimo necesario para su sustentamiento.

Y no será arriesgado considerar que los resultados de la colonización agrícola musulmana harán de Libia, un centro de atracción cada vez más activo para el mundo musulmán.

Es evidente que, dirigiéndose la colonización agrícola musulmana a las clases menos pudientes, era necesario adoptar medidas para que los musulmanes pudiesen obtener la tierra, aún sin disponer del capital necesario.

A este propósito se dispuso conceder todos los terrenos fiscales de Libia a los campesinos libicos, y a sus familias, con miras a la valorización agraria y con la sucesiva y gratuita transferencia de la propiedad.

Los concesionarios musulmanes de lotes de terrenos fiscales reciben subvenciones financieras para la realización de trabajos y de obras de mejoramiento; asimismo se les acuerdan facilidades fiscales en igual medida que los concesionarios metropolitanos.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS

### JEFATURA PROVINCIAL DEL MOVIMIENTO

El coronel secretario de S. E. el Generalísimo, en telegrama de fecha 13 del actual, dice a esta Jefatura Provincial lo que sigue:

"Su Excelencia el Generalísimo al agradecer su amable felicitación con motivo victoriosa final sobre enemigos de España, le envía su saludo extensivo a todos los afiliados".

Lo que se publica para general conocimiento y satisfacción.

Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta, 14 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Secretario Provincial del Movimiento, Eustasio Castellano.

### ORDEN DEL SECTOR DE MILICIAS DEL DIA 15 DE ABRIL DE 1939

Año de la Victoria

Servicio para mañana

Comandante de guardia, alférez don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginería, otro don Salvador Mares Romero.

Sargento de guardia, don Enrique Ruiz Ubago.

Imaginería otro, don Manuel Calatayud Aznar.

Cabo, Ignacio Rivera González. Otro, Manuel Núñez Montoro.

Corneta, Hamed Ben Mohamed Ceuti.

8 falangista tradicionalistas de la Centuria de Depósito.

Servicio de control, alférez don Salvador Mares Romero.

Visita de Hospital y Control: un cabo y un falangista tradicionalista de segunda línea, de la tercera falange, de la primera Centuria, y un cabo de la Centuria de Depósito.

El Suboficial Ayudante, Antonio Sevilla.

### ORGANIZACIONES JUVENILES

Orden del día 15 de abril de 1939  
Año de la Victoria

Artículo primero. — Todos los cadetes y flechas se encontrarán en el templo de Nuestra Señora de África, a las 7 y 30 de la mañana del domingo, para asistir a la misa de Comunión general de O. J.

Artículo segundo. — Por el instructor jefe de cadetes serán designados veinte camaradas que, al mando de un jefe de Falange, y sin armamento, asistirán al partido de fútbol que se celebrará en el Stadium, el domingo, por la tarde.

Artículo tercero. — Los pelayos que no hayan hecho la primera comunión asistirán con su instructor a la misa de costumbre en la S. I. C. Por el Imperio hacia Dios.

El Delegado Provincial de O. J.

Por conocimiento,

El Jefe Provincial del Movimiento.

## Intelectuales Argentinos celebran la victoria de FRANCO

(o)

Buenos Aires, 14. — Con objeto de celebrar la victoria de las armas nacionales celebraron una comida, de plato único, sesenta intelectuales argentinos que se adhirieron a la causa del Generalísimo Franco, el 10 de agosto de 1936.

El profesor don Juan Ramos pronunció un vibrante discurso, que fué contestado por el señor Logendio, quien agradeció estas pruebas de amor a España. Se tomó el acuerdo de fundar el "Instituto de Estudios Hispánicos".

Lea V. EL FARO

## La grandiosa obra de Auxilio Social en Valencia

Burgos, 15. — Como en Barcelona, como en Madrid, como en cualquier parte donde haya pasado Auxilio Social, las calles de Valencia, tristes y sucias, tras los carros de combate —guerra victoriosa— vieron llegar los de paz y se oyeron gritos de agradecimiento para los primeros, también los tuvo para los 60 camiones que constituían la caravana azul de Auxilio Social, para los víveres que con gran prodigalidad enviaban sus hermanos de Sevilla y de Palma, encargados por la Delegación Nacional de Abastecimiento, para las muchachas que con la alegría de sus delantales procedieron inmediatamente al reparto del pan.

Auxilio Social, con su gran emblema colocado en la Plaza de Castelar, en un alarde de organización o de entusiasmo, de actividad febril y de sacrificio constante, está demostrando que la mano, hundiendo el puñal en las fauces de la miseria, es una verdad cierta. No habían transcurrido 24 horas y eran ya 19 comedores los que habían abierto sus puertas, distribuyendo en los mismos 78.013 raciones. Esta cifra ha ido aumentando en el curso de los últimos días, hasta llegar a 158.370 el día cinco.

El Levante feliz siente también la dentellada del aire; entre los que vienen con esa hambre de muchos meses, los hay con el alma especialmente dolorida y el cuerpo especialmente carnado, que en las caceles y en las calles sufrieron persecución por ser de España. Para ellos se acondicionó el comedor que el primer día sirvió 6.125 raciones. Actualmente funcionan dos, repartiendo 8.190 y para el suministro de las familias se han establecido cooperativas.

Esto por lo que se refiere a la necesidad perentoria de dar alimento al que lo necesita, como se ve, alcanza proporciones enormes, pero por esto no obstante, ya que Auxilio Social se inclina hacia todas las desgracias y hacia todas las necesidades. La obra nacional-sindicalista de protección a la madre y al niño, con sus médicos y puericultoras, se ha hecho cargo de las instituciones que en su huida han dejado abandonadas las rojas, montando en los distintos distritos, centros que se ocupan en su especialidad, distribuyendo el departamento de la alimentación, mil ciento doce raciones.

La gente, en justa compensación, se haya deseosa de ayudar en la medida de sus fuerzas y se ha abierto un alma en los que se depositan prendas y ropas que la obra nacional-sindicalista se encargará de acondicionar y distribuir.

Para que todos los servicios funcionen normalmente, existe una oficina de información general, encargada de dar cuantos datos se necesitan.

Valencia vuelve a la normalidad a pasos agigantados. Revuélvese la vida en el ambiente de paz y de esta hermandad operante y alegre que es la mejor característica del nuevo Estado y tan bien sabe propagar con amor Auxilio Social.

### EL EMBAJADOR ALEMÁN EN VARSOVIA

Varsovia, 14. — El embajador de Alemania en esta capital, que se encuentra actualmente en Berlín para formar a Hitler y recibir instrucciones, será recibido a su regreso por el coronel Beck.

### GOEBBELS PERMANECE UNAS HORAS EN BELGRADO

Belgrado, 14. — El ministro de propaganda del Reich, doctor Goebbels, ha permanecido unas horas en esta ciudad. Después de visitar el palacio real y otros edificios oficiales, partió, en avión, para Berlín.

### LOS SUCESOS DE PALESTINA

Jerusalén, 15. — Un diario de Palestina publica la noticia de una patrulla de tropas inglesas atacó a un grupo de árabes que se hallaban trabajando en las faenas del campo, matando a uno e hiriendo a cinco más y huyendo los restantes al poblado de Hakara.

# CEUTA

*La metacalera le dio todo a Ceuta,  
le corrigió, en la plaza del Mercado  
ovando en sus manos este el  
conseguido 14 Marzo 1939*  
*Juan Franco*

## Concurso de bocetos

La Junta del XIX Centenario de la Venida de la Virgen a Zaragoza, abre un concurso de bocetos entre artistas nacionales, para el cartel anunciador de las solemnidades que se preparan en conmemoración de aquel acontecimiento histórico.

Primero. — Los bocetos deberán presentarse en las oficinas de esta Junta, provisionalmente instaladas en el Sindicato de Iniciativa y Propaganda de Aragón, P.<sup>a</sup> de Sas, 7, dentro del plazo que media desde la fecha hasta las doce horas del día 31 de mayo próximo.

Segundo. — Los bocetos serán verticales y sus dimensiones de un metro de alto por setenta centímetros de anchura, sin incluir en tal medida el margen del papel; de suerte que el dibujo ha de comprender la expresada superficie completamente.

Tercero. — El tema de libre composición, aunque inspirado naturalmente en el hecho que se celebra o en sus consecuencias a través de los siglos, para plasmar el alma del pueblo español con los fulgores de la fe cristiana y las delicadezas de la devoción a María. Los bocetos llevarán solamente esta inscripción: "XIX Centenario de la Venida de la Virgen del Pilar a Zaragoza".

Cuarto. — Habiendo de reproducirse el cartel litográficamente, convendrá que el dibujo estuviese bien definido y con indicación de las tintas adecuadas.

Quinto. — Se presentarán los bocetos sin firma y con un lema acompañado de un sobre cerrado y lacrado, en cuyo exterior se consigne el mismo lema contenido en una plica con el nombre y dirección del autor.

Sexta. — Una vez cerrado el plazo de admisión y antes o después del fallo, podrán ser expuestos al público los bocetos.

La Junta designará directa o indirectamente el Jurado competente para el otorgamiento del premio y accésits. El fallo del Jurado, será inapelable.

Séptimo. — El autor del boceto premiado, percibirá la cantidad de cinco mil pesetas.

El Jurado podrá conceder uno o varios accésits, cada uno de los cuales percibirá quinientas pesetas.

Los bocetos elegidos para el premio y los accésits quedarán de la plena propiedad de la Junta, pudiendo ésta en consecuencia, reproducirlo y circularlos como estime conveniente, dentro y fuera de España.

Los autores vienen obligados a inspeccionar y corregir las pruebas de las ediciones gráficas que se realicen.

Octavo. — Los bocetos premiados, podrán retirarlos sus autores desde la fecha en que termine la exposición pública hasta un mes después. Caso de no organizar exposición o de que ésta se hubiese celebrado antes del fallo, el plazo del mes se contará desde la fecha del fallo.

Transcurrido dicho plazo, los bocetos que no hubiesen sido retirados, quedarán de propiedad de la Junta.

A efectos de retirar los bocetos, se acreditará la circunstancia de autor y el subsiguiente a su obra respectiva, mediante la exhibición del resguardo que se les habrá entregado al presentarlos para el concurso.

Noveno. — La Junta no responde del deterioro que pudieran sufrir los bocetos por cualesquiera causas, aunque desde luego procurará conservarlos con la debida solicitud.

Zaragoza, abril de 1939. — Año de la Victoria.

El Presidente de la Comisión de Prensa y Propaganda, José María Sánchez Ventura.

## Ofrenda del Bastón a la Virgen de Africa

Conforme habíamos anunciado en nuestro número de ayer, a las once de la mañana, se celebró el solemnisimo acto de ofrenda del bastón y promesa del gobernador militar de la plaza Excelentísimo señor don Eduardo Sáez de Buruaga.

A la mencionada hora, salieron del edificio de la Circunscripción, el Excelentísimo señor Alto Comisario de España en Marruecos, Excmo. Sr. General en Jefe de las Fuerzas Militares de Marruecos, Excmo. Sr. General de la Circunscripción Occidental, Excmo. señor Delegado del Gobierno, Ilmo. señor Alcalde, Jefes de Prensa y Censura, Secretario Provincial del Movimiento y jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., juez de Primera Instancia y gran número de jefes y oficiales del Ejército así como una nutrida representación de los Cuerpos que guarnecen la plaza y de organismos y entidades del Estado, Municipio y fuerzas vivas de la ciudad.

El Excmo. Sr. Alto Comisario, General Jefe Superior de las Fuerzas de Marruecos y General de la Circunscripción revistaron la compañía que rendía honores, mientras que las bandas de cornetas y tambores ejecutaban el Himno Nacional.

Inmediatamente se dirigieron a la Santa Iglesia Catedral en cuyo pórtico se hallaba el Cabildo Catedral para recibir a tan elevadas personalidades.

El M. I. señor Vicario, como presidente del coro, después de haber referido al Excmo. Sr. Gobernador Militar de la Plaza, General Sáez de Buruaga, la historia del bastón y como don Pedro Meneses primer gobernador militar de Ceuta, dirigió y gobernó esta ciudad durante 22 años, hizo entrega del mismo a S. E. el Gobernador Militar de la Plaza, quien al recibirlo, con vivas muestras de emoción pronunció las siguientes palabras:

"Cumpliendo lo dispuesto en la Real Orden de 27 de agosto de 1857, al hacerme cargo de la Comandancia Militar de esta plaza, para la que he sido nombrado por Decreto del 15 de marzo, presto juramento solemne de pleito homenaje, según fuero y costumbre de España, por el cual prometo y me obligo a portarme bien y fielmente en el uso y ejercicio de Comandante Militar de la misma, y a mantenerla y no entregarla, ni rendirla hasta morir, a ningún enemigo ni otra persona que

el Jefe del Estado o a quien éste designase."

Inmediatamente entraron en la Catedral, dirigiéndose al presbiterio, donde por breves instantes oraron con toda devoción.

Luego, por la puerta principal de la Catedral salieron a la plaza de Africa, dirigiéndose hacia el Santuario de la Virgen de Africa, habiendo presentado armas la compañía e interpretado el Himno Nacional las bandas de cornetas y tambores.

Siempre seguidos por el Ilmo. señor Vicario y Cabildo Catedral, las autoridades y todo su acompañamiento entraron en el templo, habiéndose situado en el presbiterio el Excmo. señor Alto Comisario de España en Marruecos y el Excmo. Sr. Delegado del Gobierno Nacional, y unos pasos más atrás el Ilmo. Sr. Alcalde y demás representaciones.

Acompañado de dos canónigos, subió el general Sáez de Buruaga al Santuario de la Santísima Virgen de Africa, depositando en sus manos el bastón.

Seguidamente, volvieron al templo, y después de haber rezado otros momentos, salieron del Santuario para situarse frente a su fachada, para presenciar el desfile de la escuadra de gas tadores, bandas de cornetas y tambores, así como de la compañía que les había rendido honores.

A continuación, descansaron unos momentos en la Circunscripción, yendo después a la Jefatura de las Fuerzas Militares, donde fueron obsequiados con un vino de honor.

El acto que, como suponíamos, fué solemnisimo y al que acudió gran número de fieles ceuties, resultó verdaderamente emocionante, a pesar de su sencillez.

## Viajeros que llegaron

Procedente de la península llegó, en el barco correo, el teniente coronel del benemérito Instituto de la Guardia Civil y comandante de esta línea, Sr. Rodrigo Zaragoza, acompañado de su distinguida esposa.

—También llegó de Madrid el odontólogo de ésta, señor Fatous.

En atención a la cantidad de pedidos que se nos han hecho de nuestro número del 28 de marzo y que no hemos podido servir por estar agotada la edición, reproduciremos mañana (número de 16 páginas), el artículo titulado **CABALLERO MUTILADO**, que muchísimas personas que lo conocen de referencia, nos han manifestado deseo de leer y conservar.

Y aprovecharemos la oportunidad para publicar, también mañana, una bella composición poética, dedicada por su autor, Rafael Villanueva, a los gloriosos Caballeros Mutilados y que nos fué enviada para aquel número del 28 de marzo, pero llegó tarde a nuestro poder.

## Excursión a Ceuta de los Sindicatos de Post trabajo tetuaníes

Según venimos anunciando a nuestros lectores, la excursión que a Ceuta van a realizar los Sindicatos de Tetuán, organizada por el Departamento de Post Trabajo de aquella ciudad, ha tenido un éxito de lo más halagüeño. Seiscientos excursionistas nada menos se han inscrito para hacer este viaje, lo que, como es natural, han de dar una alegría pocas veces vista, a las calles de nuestra ciudad, por donde pasearán durante algunos ratos.

Naturalmente esta gran cantidad de excursionistas, ha creado una pequeña dificultad, ya que en los Comedores de Auxilio Social, de la plaza del General Mola, resulta materialmente imposible colocar tan gran cantidad de comensales.

Pero los delegados provincial y del Servicio de Post Trabajo, no se arredran por tan poca cosa, y ya a estas horas, tienen varios ofrecimientos de locales céntricos, en los que Auxilio Social podrá montar su servicio de comida, y nuestros visitantes podrán estar reunidos a la hora del yantar.

El resto del programa se llevará a la práctica, conforme a lo que ayer anunciábamos, y, por parte de todo el mundo, se están dando todo género de facilidades para que nuestros visitantes lleven una gratísima impresión de su breve estancia entre nosotros.

Aún habremos de insistir mañana en ensalzar este maravilloso exponente del afecto que por Ceuta sienten nuestros camaradas de la vecina capital del Protectorado, y mañana lo haremos dando al mismo tiempo algunos nuevos detalles complementarios, de los que hoy se están ultimando.

Desde luego, podemos asegurar que las jerarquías de Falange Española Tradicionalista y de las Jons., irán a recibir a los excursionistas, y les acompañarán durante el día.

## Auxilio a poblaciones liberadas

La suscripción nacional Pro-Auxilio a Poblaciones Liberadas continúa abierta y en ella se admiten donativos en especie y en metálico. El hecho de haber sido liberadas, en cuestión de días ininidad de poblaciones hambrientas, da un relieve, de carácter verdaderamente patriótico, al deber que todos, los que vivimos en ciudades que no han padecido directamente la guerra, tenemos que partir nuestro pan con aquéllas que han sido víctimas de saqueos, robos, incendios y asesinatos.



EL SEÑOR

**D. Antonio Martín de la Escalera**

Auditor de División del Ejército de Levante

MURIO POR LIOS Y POR LA PATRIA

R. I. P.

Su desconsolada viuda, doña Ana Ortiz de Saracho; hijos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos, primos y demás parientes,

RUEGAN a sus amistades asistan a los funerales que por el eterno descanso de su alma se celebrarán en esta ciudad, el sábado, día 15 del corriente, a las 10 de la mañana, en la iglesia de Nuestra Señora de los Remedios, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos

**CUERPO DE TELEGRAFOS**

TELEGRAMAS DETENIDOS EN ESTA SECCION POR NO ENCONTRARSE SUS DESTINATARIOS

- Sevilla: María Montilla, Recinto Sur 8, desconocida.
- Madrid: Alvaro Chavero, Camóens, 7, ausente.
- Utiel: Leonor Aranda, Alvarez, 1, desconocida.
- Zaragoza: Pedro Lardies Otero 30, ídem.
- Toledo: Eduardo Jordán, Serrallo 8, ídem.
- Tánger: Lola Muñoz, La Favorita, ídem.
- Sevilla: Francisco Donda, balandro "Concha", ídem.
- Granada: Antonio García, Sargento Comat, 3, ídem.
- C. Real: Carmen Ríos, Fomancer 7, ídem.
- Mérida: María Pérez, calle O 6 Hadú, ídem.
- Plasencia: Pilar Claver, Fomento ídem.
- Córdoba: Salvador Jiménez Isabel Cabral, ídem.
- Jerez Frontera: Valentín Aragón, Valle Arakil, ídem.
- Bargas: Maruja Maldonado, Hadú, calle V, ídem.
- Pba. Calzada: Sid Mohamed Bitali, Hadú casa 48 ídem.
- Villena: Francisco Navarro, Soberanía Nacional 58 ídem.
- Pinto: Rosa Molina, Puntilla 28, ídem.
- Almería: Carmen Lozano, teléfono 455, ídem.
- Sabadell: Antonio Villalba, Transporte Aviación, ídem.
- San Sebastián: María Flores, Puntilla 19, ídem.
- Santa Cruz de Mudela: María Guerrero, Marina, 6 ídem.
- Cuenca: Esteban Erraiz, Sección Intendencia, ídem.
- Cádiz: Rosarita Gómez, Isabel Cabral 7, ídem.
- Estafeta 3503: Magdalena Zaragoza, ídem.
- Málaga: Isabel Montilla, P Recreo 8, ídem.
- C. Real: Francisco Romero, Casa Hachuel 7, ídem.
- Córdoba: Capitán Ayudante 57 División, ídem.
- Melilla: Capitán Ebenco Hisafrica, ausente.
- Alicante: José Palacios Tte. Pacheco 19, ídem.
- Getafe: María Santa Isabel, Cambran 7, desconocido.
- Pbla. Calzada: Mayeyaba Serjunia, calle ídem.
- S. Lucar Carmayer: Rosario, plaza Ruiz, ídem.
- Pbla Calzada: Meab Meamedor, calle FE 46, ídem.
- Id. ídem: Mojamed Gaquinesí, Género 5, ídem.
- Navalcarnero: Bernardina García, Barbadillo, ídem.
- Id.: Antolín Alonso, Obispo Yaggin, 8, ídem.
- Granada: José Tesifón, Bda. Música Legión, ídem.
- Graus: José Claua, Transportes Aéreos, ídem.
- Cádiz: Jesús Villanueva Vp. "Marqués Comillas", ídem.
- Ceuta 14 abril 1939.—Año de la Victoria.
- El Conserje: José Molina Aguilar.

**Información de la Delegación del Gobierno**

En nuestra entrevista celebrada en la tarde de ayer con el secretario del Excmo. Sr. Delegado del Gobierno, señor Cazalla Morales, nos dijo que el señor Guitar de Virto le ha comunicado, para que lo transmita a la Prensa, que S. E. el Alto Comisario de España en Marruecos ha cursado un efusivo telegrama al embajador de España en Portugal, dándole cuenta del acto hoy celebrado de la ofrenda del bastón a la Santísima Virgen de África, tradición que fué iniciada en el año 1857 por el gobernador portugués don Pedro de Meneses.

También dice en dicho telegrama S. E. el señor Beigbeder, que interpretando el sentir de las autoridades y pueblo de Ceuta, interese el nombramiento de un representante de la nación hermana en esta plaza, de gloriosa tradición portuguesa.

Igualmente nos manifiesta el señor Cazalla Morales, que en su regreso a Tetuán el Alto Comisario había sido acompañado hasta el Negro por el señor Guitar de Virto, habiendo cambiado impresiones sobre asuntos de importancia vital para nuestra población, haciéndole presente a S. E. la felicitación y pruebas de agradecimiento recibidas del gobernador y alcalde de Almería, por el envío de víveres en el que

tanto interés tomó el Excmo. señor don Juan Beigbeder.

Por el señor Delegado del Gobierno también ha sabido su secretario particular, que S. E. el Alto Comisario en su visita a la Catedral durante el acto celebrado en la mañana de ayer, expresó al Ilmo. señor Vicario su deseo de que se acometan urgentemente las reformas de la Catedral, a cuyo efecto inicia una suscripción que encabeza con 10.000 pesetas, confiando en que todos los fieles ceuties sabrán hacerse cargo de la necesidad de esta importantísima obra, y que aportarán con esplendidez sus cantidades para que la reforma pueda ser hecha sin dilación alguna, y merece el que todos aportemos nuestra ayuda, para que el primer templo de Ceuta, pueda hallarse en las condiciones debidas de instalación y amplitud.

Como recordarán nuestros lectores, ya en su día les dimos cuenta del proyecto de obras hecho por el arquitecto municipal, señor Blein, y asimismo indicamos que S. E. el Alto Comisario hizo una aportación de otras diez mil pesetas.

Existen, por tanto, 20.000 pesetas al objeto indicado, y no hay que dudar que el resto hasta completar la suma presupuestada, pronto ha de verse cubierta.

tísima sorpresa, que pone muy de relieve, el interés y entusiasmo de nuestro Municipio, en dar el alcance e importancia que merecen, las substituciones que en el callejero ceuti han sido hechas, con indudable buen acierto.

**El acontecimiento artístico patriótico del día**  
**2 de mayo**

Pocas veces habrá podido enojarse un salón de espectáculos para un acto tan suntuoso como el que ahora se organiza para el día 2 del mes venidero. El público se ha dado ya cuenta de ello, y aún no estando a la venta las localidades, se han empezado a hacer apartados, pudiendo calcularse que a estas horas, a pesar de los días que todavía faltan, está ya comprometido el sesenta por ciento de las localidades.

Bien es verdad que cuantos concurrán a esta gran gala en Cervantes, que tendrá carácter oficial en el programa de las fiestas del 2 de mayo, saldrán maravillados de la interpretación de una obra bien lograda y mejor realizada: "Magdalena España", producción nacionalsindicalista, llena de emociones, que rendirá sus recaudaciones en favor de la restauración del Santuario de Nuestra Señora de la Cabeza.

**Secretaría Oficial de la Delegación del Gobierno**

En nuestra visita en la mañana de ayer a la Secretaría oficial, nos manifestó el secretario, señor Cabillas, que la autoridad militar comunica al señor Delegado del Gobierno que, basándose en la terminación de la guerra, desaparece la excepción de poder celebrar conferencias telefónicas desde los cafés, bares, casinos, hoteles, fondas y demás edificios públicos, que fué ordenada en el mes de octubre de 1936.

Pueden, por consiguiente, quienes así lo deseen, celebrar toda clase de conferencias desde estos establecimientos, facilidad que, indudablemente, ha de ser bien recibida por quienes utilizaban este sistema para celebrar conferencias mercantiles o familiares.

**Noticias varias**

**DELICADA**

Se encuentra hace unos días delicada de salud la esposa del alcalde de la ciudad doña Elisa Féliz de López-Canti, desenadole muy sinceramente una pronta mejoría.

**ENFERMO**

Desde hace una semana guarda cama a causa de un fuerte ataque gripal, nuestro buen amigo don Galo Arizaga, encontrándose un poco mejorado y deseándole que muy pronto lo veamos completamente restablecido.

**MEJORADO**

Se encuentra ya completamente mejorado de las dolencias que le han hecho guardar cama unos días el pagador del Ayuntamiento y buen amigo nuestro, don Rafael Orozco, alegrándonos de ello.

**Nuevos rótulos de calles**

Por el Municipio han sido recibidos los rótulos que han de dar los nuevos nombres a las calles que fueron cambiadas.

Se trata de primorosas obras de la Cerámica Sevillana, siendo todos ellos de verdadero gusto, y muy especialmente los de la Plaza de África, en cuya parte superior se ha situado una bien lograda efigie de Nuestra Excelsa Patrona, la del jardín del Capitán Ramos, y un hermoso Escudo Nacional, verdadero acierto de dibujo y color.

Estas obras de arte, han sido suministradas a nuestro Municipio todas ellas, a excepción del Escudo de España, por la fábrica de Cerámica Mensque Rodríguez y Cía., de Sevilla. El escudo, es obra maravillosa realizada por la casa Francisco Ramos Rejano, también de Sevilla.

Los rótulos de Sevilla, son los siguientes, especificando igualmente los sitios en que serán colocados con el nombre de la calle sustituida:

- Plaza de Africa, en la plaza de su nombre.
  - Calle de Falange Española, en la de la calle Soberanía Nacional.
  - Calle del General Sanjurjo, en la barriada de Pí y Margall.
  - Calle del General Aranda, en la calle Castelar.
  - Calle del General Millán Astray, en la de Riego.
  - Plaza Alcázar de Toledo, en la de Torrijos.
  - Calle Regulares de Ceuta, en la calle de Pí y Margall (campo).
  - Calle del General Queipo de Llano, en la de Sagasta.
  - Calle del General Yagüe, en la de Blasco Ibáñez.
  - Y Jardín del Capitán Ramos, en la Plaza de los Reyes.
- Podemos asegurar a nuestros lectores que, cuando estas plazas hayan sido colocadas, será para todos una gran

**CAPITULO DE SUCESOS**

**CAIDA FATAL**

Ayer fué curado por el doctor de guardia de la Clínica de Urgencia el niño de ocho años de edad, Antonio Castillo Núñez, que presentaba la fractura del cúbito y radio derecho por su tercio medio, que fué producida al caer se, siendo pronosticado su estado de grave, según prescripción del médico que lo asistió.

**ATROPELLADO POR UNA CAMIONETA**

Por una camioneta de carga y al hacer un viraje, fué atropellada la niña de ocho años de edad, María Isabel Rodríguez Escobar, que fué inmediatamente llevada a la Clínica de Urgencia en donde el doctor Castillo que la asistió pudo apreciarle una herida con tusa de seis centímetros en la región occipital y distintas erosiones en el muslo y glútea izquierda que fueron calificadas como menas graves por el mencionado doctor.

También resultó con una contusión en el pecho, brazo y muslos el joven de 26 años Emilio Goez Ruiz que iba en el baquet con el conductor de la mencionada camioneta y que fué despedido al hacer el viraje que fué la causa del atropello. Emilio también fué asistido en la Clínica de Urgencia, habiendo pronosticado su estado el doctor de guardia de la misma, como de menos grave.

**ACCIDENTE DEL TRABAJO**

Cuando se hallaba trabajando en las faenas propias de su oficio el obrero de Transportes Militares, José Ríos Marcial, natural de Ronda, resultó lesionado, apreciándosele una conjuntivitis química que fué calificada por el doctor de la Clínica de Urgencia que lo asistió como de leve, salvo complicaciones.

**Agencia DELGADO**

DESPACHO DE ADUANAS  
Transportes y Consignaciones

**LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL**

COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS

(Fundada en 1864)

DOMICILIO LEGAL: BILBAO (edificio de su propiedad,) ARENAL, 3

Seguros de incendios, vida y rentas vitalicias, cosechas, transportes, accidentes y otros ramos

Representación en Ceuta:

GONZALEZ DE LA VEGA, NUMERO 5

TELEFONO 1-4-1

**Alhajas**

COMPRO TODA CLASE DE JOYAS. OBJETOS DE VALOR Y PAPELETAS DEL MONTE DE PIEDAD

JOYERIA

**"La Esmeralda"**

FALANGE ESPAÑOLA, 6

CEUTA

TELÉFONO 7-9-5

# EL REINGRESO EN EL EJERCITO Y LA ARMADA, DE JEFES, OFICIALES Y SUBOFICIALES

Burgos, 14. — Se ha publicado un decreto del Ministerio de Defensa Nacional, en el que se expresa que terminada totalmente la liberación de España, existe gran número de jefes, oficiales y suboficiales del Ejército y de la Armada que no han podido incorporarse a sus destinos, y sin embargo, han contribuido al triunfo de las armas nacionales, prestando servicios a nuestra Causa, que por su índole y por el riesgo que les ha supuesto, deben ser tenidos en cuenta.

Figuran entre ellos, los retirados en virtud del decreto de 31 de julio de 1932 y demás leyes complementarias, y no es justo que se les descarte de la posibilidad de ingresar de nuevo en sus destinos.

Por ello y a propuesta del ministro de Defensa Nacional y previa deliberación del Consejo de Ministros, se dispone:

Artículo primero. — El personal de

jefes, oficiales y suboficiales del Ejército y la Armada retirados con arreglo a los decretos de 25 y 29 de abril de 1931, decreto de 23 de junio y 10 de julio y 15 de julio de 1932 presentados al finalizar la campaña y que no tomaron parte en ella por imposibilidad de huir de la zona enemiga y ponerse al lado del Movimiento, corrieron, sin embargo, grave peligro, podrán ser reintegrados con arreglo al decreto de 8 de enero de 1937, siempre que la Junta Superior del Ejército lo estime favorable.

Segundo. — El reingreso en el Ejército o en la Armada se llevará a cabo en el orden siguiente: A) Con arreglo a lo preceptuado en el decreto de 8 de enero de 1937 los incorporados al Movimiento. B) A partir de la fecha de incorporación del Movimiento, los que no estén comprendidos en el decreto de la citada fecha de 8 de enero de 1937.

## UN VUELO SOBRE TRES CONTINENTES

Berlín, 14.—El aviador Auffermann ha despegado del aeródromo de Tempelhof pilotando una avioneta Eria 5 D., de 40 c. v. de potencia, para emprender un vuelo sobre tres continentes. Auffermann, conocido ya por haber conseguido varios records de aviación, intenta cubrir con su pequeño aparato una distancia de 20.000 kilómetros en cuatro semanas de vuelo. El itinerario a seguir es: Roma, un salto de 600 kilómetros sobre el Mediterráneo, Trípoli, oasis de Gadamés, El Cairo, Sudán, Jerusalén, Damasco, Irák, Teherán, Bagdad, Ankara, Sofía, Belgrado, Budapest y Berlín.

La velocidad de crucero que puede desarrollar la avioneta es de 150 kilómetros por hora, y el consumo de combustible, 7 litros por 100 kilómetros. Es un aparato monoplaza y todo el espacio disponible se ha destinado a depósito de esencia, para obtener un mayor radio de acción. Inútil es decir lo interesante que es el raid desde el punto de vista deportivo y turístico, por no citar otros.

### CLAUSURA DE LA EXPOSICION DE DEPORTES ACUATICOS

Berlín, 14.—La exposición de deportes acuáticos que se venía celebrando en Berlín, ha sido clausurada recientemente. El éxito alcanzado ha sido extraordinario, no solamente de personal visitante, que ha rebasado la cifra de 60.000, sino de ventas conseguidas que han aumentado con respecto a la exposición celebrada el año anterior de un 50 a un 150 por 100. Han llamado poderosamente la atención los equipos de fin de semana, tiendas de campaña, lotes y accesorios de todas clases, que han sido muy solicitados.

### SALIDA PROCESIONAL DE LA PATRONA DE MALAGA

Málaga, 14. — Ha tenido lugar una reunión a la que han asistido todos los Hermanos Mayores de las Cofradías, en la que han sido tomados distintos acuerdos relacionados con la solemne procesión de Nuestra Señora de la Victoria, Patrona de Málaga, que se celebrará el próximo domingo, en acción de gracias por la salvación de España.

### DETENCION DE BANDAS DE MALHECHORES EN BARCELONA

Barcelona, 14. — En la Jefatura de Policía se ha facilitado una nota en la que se trata de las bandas detenidas por la Guardia Civil, que haciéndose pasar por falangistas o fuerzas de orden, habían cometido muchas fechorías. Han sido fusilados doce de estos elementos y las autoridades se encuentran dispuestas a aplicar castigos del máximo rigor para cortar de raíz estos hechos.

### EL DUQUE DE ALBA EN MADRID

Madrid, 14. — Ha llegado a esta capital, procedente de Andalucía, el representante de España en Inglaterra, Duque de Alba, quien hoy mismo se dirigirá a Burgos y de allí inmediatamente se trasladará a Londres, reintegrándose a su importante cargo.

### EUGENIO MONTES EN SEVILLA

Sevilla, 14. — El consejero nacional e ilustre escritor, don Eugenio Montes, ha sido invitado por el Consulado de Portugal a un almuerzo, al que han asistido el gobernador civil, señor Camino y otras destacadas personalidades.

### S. S. EL PAPA RECIBE A MILLARES DE CONGRESISTAS

Roma, 14. — Su Santidad el Sumo Pontífice, Pio XII, ha recibido esta mañana en audiencia especial a millares de concurrentes al Congreso Internacional de la Liga Católica Femenina, en el que figuran representaciones de treinta y dos países, llevando cada una de ellas una efigie de la imagen Patrona de los mismos.

La representación de España ostentaba una efigie de la Virgen del Pilar y S. S. el Papa, que recibió a todas las congresistas, teniendo para ellas, palabras de singular afecto y augurio de felices frutos espirituales, le dedicó expresivos párrafos haciendo resaltar el hecho de que la bandera de Acción Católica de España estaba empapada con mucha sangre de mártires.

### CUATROCIENTAS TONELADAS DIARIAS DE PESCADO PARA MADRID

Madrid, 14. — Una comisión de comerciantes de pescado, ha visitado esta mañana al delegado especial de Abastos, dándole cuenta de que una vez restablecidas las comunicaciones con los puertos de la región nordeste de España, podrán llegar diariamente a la capital, procedentes de Galicia, cuatrocientas toneladas de pescado.

### LA JEFATURA DEL SERVICIO NACIONAL DE REGISTROS Y NOTARIADOS

Vitoria, 14. — El jefe del Servicio Nacional de Registros y Notariados, se ha despedido de los periodistas, al salir para Madrid, donde ha de quedar instalada la Jefatura del Servicio Nacional.

### LA PROCESION DE LA VIRGEN DE LOS REYES

Sevilla, 14. — Existe un enorme entusiasmo para la procesión de la Virgen de los Reyes, que saldrá el próximo domingo.

Se están adornando las fachadas del Ayuntamiento y de otros edificios públicos. La Virgen irá sin palio, para que pueda ser mejor vista desde los balcones, y llevará un precioso manto blanco, bordado con castillos y leones.

A la procesión asistirán todas las autoridades, siendo presidida por el general Queipo de Llano.

## “MUSSOLINI ES UN HOMBRE DE HIERRO”

Tokio, 14. — La revista japonesa “Te No Nikari” (“La luz de la casa”), publica un largo artículo sobre el Duce del conocido publicista y biógrafo Ken Sawda, con el título: “Musolini es un hombre de hierro”.

El artículo está dividido en cinco capítulos: Musolini joven. — El soldado que no muere. — El joven desconocido. — Bombas en la estufa. — Marcha sobre Roma.

En el primer capítulo, el autor narra algunos episodios de la juventud de Mussolini que ponen de relieve su idealismo y su humanidad. En el segundo, el articulista pone de relieve la fuerza de ánimo y el desprecio del peligro del Duce a través de significados episodios de guerra; el autor recuerda entre otras cosas la operación sufrida por Mussolini en un hospital de campaña, realizada sin anestesia, por su voluntad. En el tercero y cuarto capítu-

## EL «PLATO UNICO» en CHEQUIA

Praga, 14.—Los miembros del Gobierno de Chequia y más de cien personalidades comieron por primera vez un “plato único” alemán, con ocasión de la visita que hicieron al tren de auxilio Bayern. Los ministros comieron exactamente la comida que se sirve a los menesterosos checos: arroz con carne. Precisamente en ese mismo día se repartieron más de sesenta mil raciones.

Los huéspedes manifestaron su admiración por el rendimiento extraordinario del tren Bávaro, y especialmente al comprobar que, a pesar de la enorme cantidad de alimentos condimentados, el plato reunía las excelencias de la cocina más esmerada.

Al mismo tiempo se han desvanecido las falsas ideas que existían acerca del “plato único”. Se cree que el Gobierno de Chequia, implantará en breve la citada costumbre.

### ASISTENCIA A LOS NECESITADOS DE PRAGA

Berlín, 14.—El tren de auxilio Bayern, ha regresado de Praga donde ha estado más de una semana, prestando servicio en la obra de socorro a los menesterosos. La asistencia a las numerosas personas necesitadas de dicha ciudad, la realiza y seguirá encargándose de ella, la Beneficencia nacional-socialista, que ha repartido vales para comidas de cinco coronas de valor cada uno. Toda familia menesterosa recibirá diariamente uno de estos vales; y aquellos cuya situación lo merezca, recibirán dos o más vales, de acuerdo con sus necesidades.

Esto significa una notable mejora en la atención a los necesitados que antes recibían solamente una subvención semanal equivalente a 10 coronas.

### EL CARDENAL SEGURA DIRIGE UNA ALOCUCION EN ACCION DE GRACIAS POR LA TERMINACION DE LA GUERRA

Sevilla, 14. — El cardenal Segura ha dirigido una alocución en acción de gracias por la terminación de la guerra, disponiendo que durante un mes sean cantados en todas las iglesias “Te Deums” con este motivo.

El Cardenal ha dispuesto asimismo que sean celebrados cultos a la Virgen en todos los templos de la Diócesis.

### ENTREGA DE EMBARCACIONES A LA ESPAÑA NACIONAL

Burdeos, 14. — Comunican de Burdeos que el cónsul de España en aquella ciudad se ha hecho cargo del trasatlántico “Habana” y otras embarcaciones que estaban en dicho puerto ancladas, y que estaban intervenidas por el Gobierno francés.

En la tarde del pasado miércoles partió para Bilbao el moto-velero “Rubie” que ha sido el primero devuelto a la España Nacional.

### PILAR PRIMO DE RIVERA EN VITORIA

Vitoria, 14. — La delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, Pilar Primo de Rivera, ha permanecido unas horas en esta ciudad, dando instrucciones a las jefes provinciales de la Organización, relativas a la magna concentración que se celebrará a fines del próximo mes de mayo, en la que se ofrecerá un gran homenaje a S. E. el Generalísimo Franco por la terminación victoriosa de la campaña.

Por la tarde, regresó Pilar Primo de Rivera a Madrid, siendo despedida por las jerarquías del Movimiento y otras personalidades.

## Acuerdo comercial germano-argentino

Berlín, 14.— Siguiendo los nuevos procedimientos en el comercio internacional, desarrollados por Alemania, se ha firmado en Buenos Aires un tratado comercial entre el Dr. Cantillo, ministro de Relaciones Exteriores de la Argentina y el ministro plenipotenciario alemán, Meynen. Alemania suministrará 64 locomotoras, coches-camas, diversos tipos de vagones, que serán pagados por la Argentina con cien mil toneladas de trigo, lanas y otras clases de granos. El importe de los productos intercambiados, es de 14 millones de marcos, y la entrega de aquéllos deberá realizarse en un plazo superior de tres meses. Una vez más se impone la eficacia de este tipo de acuerdos comerciales, en que los dos países obtienen las mercancías que precisan, a cambio de las que produce, con el consiguiente beneficio para la economía nacional y sin necesidad de divisas.

### UN PROYECTO DE LEY DEL MINISTERIO DE JUSTICIA

Vitoria, 14. — El ministro de Justicia, conde de Rodezno, ha firmado una Orden, disponiendo que todos los médicos de los Registros Civiles, presenten una declaración jurada, en el plazo de un mes, ante la Jefatura del Servicio Nacional de Registros y Notariados.

En uno de los próximos consejos de ministros, el titular de Justicia llevará a sus compañeros de Consejo un proyecto de ley, en el que se regula, con arreglo a las normas del nuevo Estado, la formalización de actas de protesto de las letras de cambio.

### PROHIBICION DE LA BLASFEMIA Y LA DIFAMACION

Madrid, 14. — El gobernador civil, señor Alarcón de la Lastra, ha publicado un bando, por el que se ordena la prohibición en todo el territorio de su mando, de la blasfemia y difamación de las personas, advirtiéndose que serán aplicados castigos a los infractores de esta orden.

# La Actualidad Deportiva

Un encuentro entre los departamentos de Post-Trabajo de Ceuta y Tetuán



El Ceuta Sport tomará parte en el torneo nacional de COPA DEL GENERALISIMO

Como ya viene anunciando la prensa, el próximo domingo se desplazará a nuestra ciudad una expedición de afiliados al Post-Trabajo de Tetuán. Acompañando a esta expedición, viene un potente equipo, en el cual figuran jugadores de gran valía de la capital.

Para enfrentarse con este equipo, el Departamento de Post-Trabajo de nuestra ciudad ha organizado varios encuentros, entre dos selecciones integradas por los jugadores que actualmente se disputan el Campeonato de segunda categoría y también algunos otros de los llamados "profesionales". Del encuentro celebrado el pasado domingo entre el seleccionado A y B, los "técnicos" que presenciaron el encuentro han acordado formar el siguiente cuadro para que el próximo domingo defiendan el pabellón ceutí.

En la meta figura el ya conocido Herrero, que con Calderón y Pepín, son los encargados de defender el marco codificado. De medios Roldán (Villa Jovita); Lalo I (Badajoz) y Lalo II (V. Jovita); el quinteto atacante es el siguiente: Fermín (V. Jovita); Rodolfo (Badajoz); Vizcaino (V. Jovita); Marteache (Sevilla F. C.) y Suñes, este último, actuó durante el encuentro de la Falange, en el equipo del Villa Jovita.

El once tetuani lo integrarán los siguientes equipiers: Bautista, Coca, Balmero; Soto, Rubio, Marculeta; Rafael, Bonico, Escama, Pedro y Molina.

Este encuentro será gratis para los pertenecientes a los Sindicatos, quienes tendrán que presentar el carnet, y aquellos que quieran presenciar el encuentro y no sean afiliados, deberán aportar cada cual lo que pueda, en una hucha destinada al Auxilio Social.

Aunque todavía no se sabe cierto, el Sr. Alcalde de nuestra ciudad presenciará el encuentro y ha donado una preciosa copa. También sabemos que el saque de honor será por una bella señorita y entre los equipos se curiarán ramos de flores.

## Falange Española Tradicionalista y de las JONS



### Central Nacional Sindicalista

DELEGACION PROVINCIAL SINDICAL

CEUTA

Aviso

Se advierte a todos los camaradas de ambos sexos, afiliados a los diversos Sindicatos de esta C. N. S., que el domingo, día 16 del actual, a las diez de la mañana, llegará a esta población un grupo de camaradas de la C. N. S. de Tetuán, y a fin de corresponder a las atenciones que los ahora excursionistas, tuvieron con los camaradas de esta plaza que visitaron Tetuán, en la excursión organizada por esta Central el día 19 de marzo último, ruego y ordeno a todos los afiliados de Ceuta, que se personen el expresado día, a la hora señalada, en la estación del ferrocarril, para esperar a aquellos camaradas y acompañarlos en su visita a la ciudad.

Por Dios, España y su revolución Nacional Sindicalista.

Ceuta 14 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Delegado Provincial Sindical

## FARMACIA DE GUARDIA

La del Licenciado don Antonio Sánchez.

Se han confirmado, afortunadamente para los buenos aficionados locales, las impresiones que dabamos hace unos días desde estas mismas columnas, con respecto a la posible participación del Ceuta-Sport en la eliminatoria final de la "Copa del Generalísimo". La Federación Nacional de Clubs de Fútbol al designar a los equipos que participarán en dicho torneo, incluye al cuadro ceutí como representante de Marruecos para la gran competición nacional de fútbol, de este Año de la Victoria.

El elevadísimo entusiasmo de que ha dado pruebas toda la afición marroquí y esas magníficas actuaciones del Ceuta-Sport en el reciente Campeonato Regional Sur, al que supieron proporcionar un interés insospechado, hicieron merecedor al fútbol marroquí de tomar parte en el Torneo Nacional.

Para local es ya un secreto que el cuadro local trabajó incansablemente por conseguir su entrada en el Campeonato Andaluz, aún teniendo asegurada su participación en la fase final que ahora se va a ventilar en las principales capitales de la Península. Y que, una vez aceptada esa inferioridad bien manifiesta, pus; en todas sus actuaciones un gran entusiasmo y dejó ver una excelente clase en todos los muchachos, lo que le llevó a ser considerado como el verdadero "coco" del campeonato, estando a punto de conseguir uno de los dos primeros puestos de la clasificación.

Todo esto no podía pasar desapercibido por quienes actualmente integran el más alto organismo futbolístico nacional. Y hemos de celebrar que así haya sucedido, dando nuevamente ocasión a nuestros excelente once para ofrecer su indudable clase en esta magna competición balompédica.

Los "onces" que tomarán parte en la "Copa" son los siguientes: Sevilla y Betis (Andalucía); Aviación y Zaragoza (Aragón); Racing Santander y Unión Montañesa (Cantabria) Racing de Ferrol y Deportivo de La Coruña (Galicia); Real Sociedad San Sebastián y Deportivo Olavés (Guipúzcoa); Athletic Bilbao y Oriamendi (Vizcaya); Osasuna de Pamplona (Navarra) y Ceuta-Sport (Marruecos).

OUT

## Delegación del Gobierno Nacional en Ceuta

Para dar cumplimiento a lo dispuesto por el Excmo. Sr. Vicepresidente del Gobierno Nacional, en Orden de 2 del actual (B. O. núm. 94), el cambio de la hora oficial en esta población se llevará a efecto a las 23 horas del sábado día 15 del corriente, adelantándose todos los relojes sesenta minutos. Ceuta 13 de abril de 1939.

Año de la Victoria.

El Delegado, JACOBO GUITART

## Conservatorio Oficial de Música y Declamación

AVISO-MATRICULA

Desde el día 15 al 30 del actual, ambos inclusivos, queda abierto el plazo de admisión de solicitudes para los exámenes ordinarios libres que tendrán lugar en el próximo mes de junio.

Las solicitudes se presentarán en la Secretaría del Centro en la que se facilitarán los impresos y cuantos datos sean precisos.

Ceuta, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

LA DIRECCION.

## Ayuntamiento de Ceuta

Secciones de Quintas  
AVISO

Por el presente se cita a todos los mozos pertenecientes a Reemplazos movilizados que hayan obtenido hace SEIS meses la clasificación de EXCLUIDOS TEMPORALES, con objeto de que comparezcan antes estas Secciones de Reclutas, antes del próximo día 25, para unas de su mayor interés.

También deberán comparecer, antes de la fecha indicada, los mozos inútiles que, por cualquier causa, no hayan revisado sus exclusiones con arreglo al nuevo Cuadro de Inutilidades.

Ceuta 14 de abril 1939.—Año de la Victoria.

SECRETARIA  
AVISO

En este Ayuntamiento se ha recibido un telegrama del Alcalde de Dalia, interesando se comunique a don Antonio Pérez, que su hijo Fernando se encuentra bien; lo que se hace público para conocimiento del interesado, por no haberse averiguado su domicilio.

Ceuta 13 abril 1939.—Año de la Victoria.

El Secretario

\*\*\*

## SUSCRIPCION ABIERTA EN LA DEPOSITARIA MUNICIPAL, A FAVOR DE ALMERIA Y PROVINCIA

Suman las relaciones anteriores pesetas 12.050'50.

Reverendos Padres Agustinos, 25; D. Abraham Barchilón Israel, 100; don Gabriel Gómez Rupio, 100; D. Antonio Burgos Aranda, 5; D. Daniel San Bartolomé, 5; D. José Baró Alegret, 5; doña Adelina Marcucci, viuda de Frichi, 10; D. Jesús Arizaga Gorbea, 15; don Galo Arizaga Gorbea, 10; D. Alfonso Alvarez Adansa, 5; Sres. Ayuso Sánchez Aranda y Compañía, 100; don José de la Rubia Trujillo, 25; D. Antonio Morales Gómez, 10; D. Manuel Muñoz Márquez, 10; D. Ramón Maestre Martínez, 75; doña Gloria Maestre de Guillén, 5; doña María del Mar Ibñez, viuda de Guillén, 10; D. León Benarroch Barchilón, 75; D. Arturo González Rojas, 2; D. José Coriat Bendaham, 25; Sres. Jefes, Oficiales, Auxiliares, conserje y escribiente de la Intendencia General de Marruecos, 69; D. Francisco Sánchez Ledesma, 1; D. Bernardino Arolo Muñoz, 2; D. Antonio Castro Lara, 2; D. Antonio González Bernal, 2; D. Rogelio Navas Vázquez, 10; D. Manuel Vera López, 2; Sres. Jefe, Oficial y Suboficiales del Juzgado Eventual Militar, 25.

Suma y sigue 12.780'50 ptas.

Ceuta 14 de abril de 1939.

Año de la Victoria.

(Continuará)

## Cámara Oficial de Comercio, Industria y Navegación de Ceuta

EN AYUDA DE ALMERIA

Tercera relación de aportaciones

Suma anterior, 11.700 ptas.

D. Francisco Rojo Navas, 125; doña Catalina Bernal Carrasco, 10; don José Martín Trujillo, 50; D. Heliodoro Santos Mañanes, 150; doña Mery Coriat Pariente, 100; Camisería Coriat, 100; D. Casimiro Mencías Balbás, 50; D. Francisco Mencías Balbás, 25; don Celedonio Mencías Balbás, 10; D. Pedro García Fernández, 250.

Suma y sigue 12.570 ptas.

La suscripción sigue abierta en la Tesorería de esta Cámara, calle Teniente Arrabal núm. 2.

## Teléfonos de la Delegación del Gobierno

Excmo. Sr. Delegado.—Oficial 347.  
Excmo. Sr. Delegado.—Particular y domicilio 544.  
Secretario particular 347.  
Secretario particular (domicilio), 758.  
Secretario Oficial, 443.  
Secretario oficial (domicilio), 374.  
Secretario Orden Público, 306.

## Parque de Intendencia de Ceuta

ANUNCIO

Necesitando este Parque adquirir forraje para ganado de ganado tanto para esta plaza como para Tetuán y Depósitos del Campo se hace público por medio del presente al objeto de los que deseen suministrarlos con sujeción a las cláusulas del pliego de condiciones que se hallan expuestas todos los días laborables de 10 a 13 pueden presentar o remitir sus ofertas hasta las DOCE horas del día 24 del mes actual.

Las proposiciones serán reintegradas con póliza de 150 ptas y serán acompañadas de muestra del artículo a que se refiere.

Forraje: kilogramos: Cantidad diaria, 2.736. Punto de entrega, Ceuta.

Forraje: kilogramos: Cantidad diaria, 2.910. Punto de entrega, Tetuán y Depósitos del Campo.

El adjudicatario tendrá la obligación de constituir una fianza del 10 por 100 de su importe en la Caja de este Establecimiento, fianza que le será devuelta a la terminación de su compromiso siendo de su cuenta los gastos de anuncio, el pago del 1'30 por 100 y todos los que se originen por cuenta del mismo.

Las instrucciones para la forma en que ha de entregarse la mercancía serán dadas en la Jefatura del Detall del Parque de Intendencia de esta plaza.

Ceuta 14 de abril de 1939.

Año de la Victoria.

El Jefe del Detall.

## Comite Económico Local de Ceuta

AVISO

A partir del domingo, día 16 del actual, los precios de la carne de vaca serán los siguientes:

Carne de segunda con el 25 por 100 de hueso, 6'80 pesetas el kilo.

Carne de primera, 8'30 pesetas el kilo.

Solomillo y riñones, 10 ptas. kilo. Ceuta, 14 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

P. O., El Vicepresidente.

## CARTELERA

CERVANTES

Sensacional estreno 38-39. Una verdadera gran película. POLA NEGRI en su genial creación

LA MENTIRA PIADOSA ¿Comedia?... ¿Drama?... ¡¡Algo super-maravilloso!!

Completa el programa NOTICARIO FOX, 11. Con la ENTRADA DE LOS ALEMANES EN PRAGA y la CORONACION DE S. S. PIO XII.

## HOSPITAL DE LA CRUZ ROJA

Número premiado en el sorteo de ayer el 112.

## ANUNCIOS BREVES

Hasta 8 palabras 0'50 pesetas. Por cada palabra más 0'10. El impuesto del Timbre a cargo del anunciante. Pago adelantado

HABITACIONES amuebladas. Teniente Pacheco, 14, bajo, izquierda.

SE VENDEN varios muebles. Plaza de Africa, 12.

SE ALQUILA piso amueblado. Informes en esta Administración.

SE VENDEN varios muebles de escritorio y una radio nueva. Razón Millán Astray, 2. (Esquina plaza de Los Reyes).

AMA de cría, primeriza, se ofrece.—Razón: Eulogia Ortiz. Marcelo Roldán, 17. Hadú.

# TETUAN

DELEGACION GENERAL DE "EL FARO": CALLE GENERAL SANJURJO, NUMERO 14, BAJO, EN DONDE SE RECIBEN TODA CLASE DE AVISOS, COMUNICACIONES, ANUNCIOS OFICIALES Y ESQUELAS DE DEFUNCION, DESDE LAS 3 DE LA TARDE A UNA DE LA MADRUGADA -:- TELEFONO 6-2-6

## CULTURA POPULAR

### La conferencia de anteanoche

Ya en nuestra edición anterior anticipábamos la celebración de la notable conferencia que en el paraninfo de las Escuelas Españolas dió don Fernando Carranza y como en la hora avanzada que terminó no le pudimos dedicar la amplitud que su disertación merecía hoy queremos recoger algunos de sus interesantes comentarios en esta crónica.

Anacoreta moderno—feliz frase en su autopresentación—el conferenciante respondiendo cumplidamente a aquel concepto, mostró ampliamente sus profundos conocimientos de la historia mundial que con atnados y exactos comentarios respondían al hombre que su pasión y afán es el estudio.

Madre de la vida—historia universal—pasó ante los ojos de los oyentes como amena cinta rápida un resumen desde la aparición del hombre sobre la tierra, soslayando hábilmente las distintas teorías de su creación que como dijo el conferenciante para él como para los demás católicos no existe más que una: la derivada de la Creación, hasta los tiempos tormentosos de la era contemporánea.

Las distintas épocas de la Humanidad que tomaron sus denominaciones de los sucesos más salientes que en ellas se desarrollaron o marcan un tipo único en el desenvolvimiento de aquélla, salieron de labios del conferenciante con prodigiosa correlación y citas oportunas.

Es muy difícil seguir en este tipo de conferencias—donde se recogen puntualmente tantas fases de la historia—al orador. Quedó sin embargo, en el ánimo de los oyentes un grato sabor de curiosidad por seguirle en el transcurso de las siguientes.

Este ciclo que organizado a requerimientos del Ilmo. Sr. Delegado de Asuntos Indígenas comandante Domelech, cerca del director del Centro de Estudios Marroquíes, señor Quirós, celebra su segunda charla amena e interesante, es una manifestación de cultura popular que nos merece toda clase de parabienes y un deseo que se intensifique pues en nuestra ciudad—tanto tiempo alejada de las corrientes culturales—necesita—forzoso es decirlo—ciclos como el que se comenta.

La tercera parte de su conferencia la dedicó casi íntegra al aprovechamiento por los pueblos de sus recursos naturales, base de su poderío y forma de empleo. Los grandes imperios de la antigüedad—Egipto, Grecia, Roma, Arabia—desfilaban por la pantalla de las acertadas cuartillas y por un momento evocamos cómo el hombre puso su capacidad al servicio de la humanidad. Las grandes regiones del universo con sus bondades y obstáculos,

los grandes comentaristas los célebres historiadores con sus peculiares modos y formas de "hacer revivir las épocas pasadas" fueron objeto del máximo interés por el Sr. Carranza. La influencia de los pueblos entre sí abrieron los magníficos surcos por los que la vida ha deslizado varios miles de años. La influencia del Cristianismo, con la radical transformación que impuso al mundo en sus costumbres, usos y formas de existencia, marcó, asimismo, una época de marcado memorable.

Hizo un pequeño resumen de su anterior conferencia. Expresó los conceptos de patriotismo y nacionalismo, ambos sinónimos de amor profundo a la Patria y tras de reseñar brevemente los factores de la historia de España en sus épocas de poderío hasta su decadencia y resurgimiento desde hace tan breve plazo que penetra ahora por las puertas victoriosas de la historia, se refiere a las aspiraciones de los pueblos, justas reivindicaciones como la tienen los hombres.

Trata rápidamente de las aspiraciones de España. Señala aquel tratado de 1902 en que por conveniencias políticas de entonces ofrecieron a España la línea hasta el Seno que después y por las también entonces conveniencias políticastras quedó reducida a los que hoy conocemos. Hace un magnífico parangón de las antiguas regiones de Marruecos viniendo a demostrar cómo es España a quien plenamente corresponde una amplia tutela del pueblo hermana ligado a nosotros por tantos lazos cada día más estrechos y de más fraternidad.

Examina la historia en sus grandes conceptos de ciencia y filosofía—tal como las consideran los autores germánicos—y del libro mayor de la vida humana vierte interesantes trazos de una amplia preparación.

Terminó la conferencia siendo muy aplaudido por sus oyentes

## CAPITULO DE BODAS

En la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias ha tenido lugar en la mañana de hoy el enlace matrimonial de la distinguida señorita Eulalia B. Beltrán con el maestro nacional y alférez provisional don Manuel Agrela Martínez, encontrándose la iglesia profusamente adornada y al son del órgano entraron los contrayentes en el templo del brazo de los padrinos don Pedro A. Saavedra y señora.

Una vez terminado el acto religioso se trasladaron los recién casados a la residencia de los señores de Saavedra, donde se sirvió un selecto desayuno siendo numerosos los invitados que concurren al acto, recordando entre ellos a los familiares de la desposada, compañeros de armas del desposado Sres de Pérez y Alcalá del Olmo, de Vázquez, de Pins Ferrer, de Rodríguez Valdés; señoritas de Valdés, García, Sánchez, Galindo y otras, funcionarios Sres. Crespo, González de Lara, Córcoles, Becerril y otros muchos que no es posible recordar.

La gente joven se divirtió de lo lindo, siendo afablemente atendidos todos los concurrentes por los dueños de la casa señora de Saavedra y señora viuda de Saavedra, que con su afabilidad y exquisito trato llenaron a fondo su cometido, con la cooperación y ayuda de don Pedro Beltrán tío de la desposada.

Después de terminado el desayuno los recién casados salieron de viaje de novios.

\*\*\*

Esta tarde a las seis y en la iglesia de Nuestra Señora de las Victorias, según anunciamos, tendrá lugar el enlace de la bellísima señorita Ana María Ortíz Ojeda, sobrina del conocido industrial don José Contreras con el teniente médico de Aviación don Juan Antonio Hernández Rodríguez.

## La excursión de mañana del Departamento de Post-Trabajo a Ceuta

Continúan recibiendo en este Departamento Provincial de Tetuán de la Delegación Sindical de Marruecos numerosas inscripciones de afiliados a la C. N. S. que acompañados de sus familiares se disponen a ir a Ceuta en la excursión organizada por aquél y como justa compensación a la gratísima visita que el Departamento ceuti hizo domingos pasados a la capital del Protectorado.

El precio único a que se han fijado estas excursiones, cuatro pesetas, ida y vuelta y todo incluido, pone de manifiesto el interés que el Departamento pone en dicha organización, precio asequible a todos los medios y fin deseado de que acuda el mayor número posible de afiliados.

Ya digimos días anteriores comentando este viaje los interesantes resultados que en todos los órdenes se obtiene y la conveniencia de hacerlos cada día más frecuentes estableciendo un intercambio amistoso y cultural entre los afiliados y conocer la Patria en su mayor y posible amplitud.

Durante todo el día de hoy se terminarán de recoger las últimas inscripciones para la debida organización del viaje que promete resultar espléndido y agradable.

## Intervención Regional de Yebala

### SECRETARIA

Relación de los contribuyentes para el socorro de la Provincia de Almería:

Suma anterior, 2.510 ptas.  
D. Angel García López, 500; don Diego Egea, 250; D. Honesto Cullell, 50; D. Maximino Fernández Milán, 25.  
Total ptas. 3.335'00.  
Tetuán a 14 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

## Servicio Nacional de Propaganda

JEFATURA PROVINCIAL DE PROPAGANDA DE MARRUECOS Y PLAZAS DE SOBERANIA

### NOTA

Interín se dicte por el ministerio de la Gobernación el programa de actos que se han de celebrar para festejar el fin de la guerra, se ruega al vecindario de las localidades de esta Provincial que vaya preparando nuevas banderas y revisando las iluminaciones para que estos festejos se desarrollen dentro del marco adecuado a la grandiosidad del triunfo que se celebra.

Tetuán 12 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Jefe Provincial del Servicio Nacional de Propaganda

## Junta de Servicios Municipales de Tetuán

### AVISO

A disposición de quien justifique su propiedad, se encuentra depositado en la Jefatura de la Policía Urbana un velc de señora que fué hallado en la calle de Calvo Sotelo.

Tetuán, 12 de abril de 1939. — Año de la Victoria.

## Comité Económico Regional de Yebala-Tetuán

A partir de la publicación de este anuncio registrarán los siguientes precios para la madera de cedro:

Precios de productores a almacenistas:

Tablón 3 x 9 sin seleccionar, 4'75 pesetas.

El mismo seleccionado, 5'25 ptas.

Precio de almacenistas para el público:

Tablón 3 x 9 sin seleccionar, 5'23 ptas.

El mismo seleccionado, 5'77 ptas.

Tetuán 12 de abril de 1939.—Año de la Victoria.

El Presidente

## SE VENDE

en perfecto estado (seminuevo) un molino triturador de cereales (harinero), compuesto de motor 15 HP., piedra, cribadora, cernidora, etc., etc.

También, si se desea, la casa en donde actualmente está instalado, de superficie 120 metros cuadrados, situada en Carretera Río Martín, próximo Hípica.

Informarán todos detalles, precios condiciones, etc., etc., en Garza El Kebra de Sidi El Hach Hassan El Alui.—TETUAN.

## Jefatura Regional Aérea de Africa

### SECRETARIO PRIMER JEFE

La Jefatura de Fuerzas Aéreas Africa desea adquirir 4 sillas de barbería y diferentes enseres de barbero. Informes Aeródromo de Tetuán. Secretaria.

## Un documento de Cristóbal Colón desaparecido del Palacio del Duque de Alba

Londres, 14. — Un documento, atribuido a Cristóbal Colón y que representaba un relieve costero, que el gran navegante diseñó después de haber descubierto el Nuevo Mundo, ha desaparecido, con otros valiosos documentos, del Palacio del Duque de Alba en Madrid, que ha quedado casi completamente destruido durante la guerra civil. El mapa medía 20 centímetros y estaba conservado en una urna de cristal, en un salón del primer piso del palacio.

El Duque de Alba tiene un gran disgusto por esta pérdida, porque como es sabido, él es un descendiente del gran genovés; y consideraba el documento como de familia. Hace cuatro años, el duque, temiendo un asalto de los extremistas a su palacio de Liria, hizo depositar en los subterráneos del Banco de España una gran parte de sus colecciones artísticas, pero el mapa quedó en el palacio que en noviembre de 1936 fué devastado por un incendio. Recientemente el duque de Alba ha sabido que la inestimable colección goyesca que él poseía se encuentra intacta en Ginebra, junto con los antiquísimos tapices que adornaban su comedor y que representan varios episodios de la campaña de Flandes, en la cual se distinguió un antepasado del actual embajador. (Usi).

*¡Conózcalo!*

2 TABLETAS de **Doloretas**



El analgésico ideal

el sobre original

## El gran charlatán de Norteamérica

Berlín, 15. — De no caer en el ridículo, como viene ocurriendo con todo lo que hace y dice el gran charlatán que preside la República norteamericana, su discurso de anoche, viernes, creará en su país un ambiente de enorme pesimismo, que desde luego, no está justificado.

Rivalizando con Chamberlain, se ha dedicado anoche Roosevelt a ofrecer garantías militares a Canadá y a los países ibero-americanos, todos los cuales se preguntarán hoy: ¿pero quién amenaza nuestras fronteras, nuestra independencia, nuestras vidas? Es inexplicable que el jefe del Estado de un país de ciento veinte millones de habitantes, se atreva a hablar así, por el afán de combatir los programas totalitarios que han conseguido acabar con el paro obrero en los países en que rigen, como en los Estados Unidos son ya trece millones los hombres sin trabajo; y la más reciente estadística de las entidades benéficas nos enseñan que nada menos que 23 millones de yanquis viven mantenidos por la beneficencia social. De esto, y no de mezclarse en los asuntos de Europa, debiera preocuparse el señor Roosevelt, el hombre de los laureles marchitos, el presidente de un país, donde más del diez por ciento de habitantes malviven sin trabajo, y más del veinte por ciento viven como mendigos: de la caridad ajena.

### ORDEN DEL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL

Vitoria, 14.—El ministro de Educación Nacional ha dictado una orden, disponiendo que los funcionarios del Cuerpo facultativo y auxiliares de Archivo y Bibliotecas y arqueólogos, que tengan a su cargo establecimientos de plantillas unipersonales o varios a la vez, no se reintegren a su destino, en tanto no lo sea ordenado por la Jefatura del Servicio de Archivos y Bibliotecas.

### LA PROBABLE RENOVACION DEL GABINETE INGLES

Londres, 14. — Los corresponsales políticos y diplomáticos del "Daily Mail" y "Daily Express", recogen los rumores que vienen circulando sobre la renovación del Gabinete inglés. El primero de los citados periódicos señala que en el caso de que mister Eden sea invitado a formar parte del Gobierno, el partido conservador hará fuerte presión para que Churchill sea nombrado asimismo miembro del Gobierno.

## Los restos mortales de José ANTONIO

### serán llevados a hombros desde Alicante a El Escorial

Berlín, 15. — Se sabe que el día 20 de mayo próximo, los más íntimos del inmortal fundador de la Falange Española trasladarán sus restos, a hombros, desde Alicante al panteón de El Escorial.

Durante el trayecto, tocarán las campanas de todos los pueblos y ciudades del recorrido y se cantarán responsos en todas las iglesias.

El recorrido durará de 20 a 25 días, pues tiene una extensión de cuatrocientos kilómetros.

A la llegada al Monasterio de El Escorial, se hallarán esperando los restos mortales de José Antonio, el Generalísimo Franco, su Gobierno, las jerarquías del Movimiento y destacadas representaciones de las principales fuerzas vivas del país.

## ULTIMAS NOTICIAS

Londres Londres, 14. — El presidente del Consejo de Ministros de Dinamarca pronunció hoy un discurso por radio, y refiriéndose a las declaraciones de París y Londres, manifestó que servirían para apaciguar la situación. Con relación a Dinamarca, el presidente del Consejo danés, expuso que carecía de fundamento la afirmación de que el país estuviera bajo presión exterior, y que por el contrario, seguía fiel a su más completa independencia.

Londres, 14. — Noticias de Gibraltar dan cuenta de que el gobernador militar de aquella plaza recibió hoy a los agregados militar y del aire franceses, a la Embajada de Burgos. También se da cuenta de que en la próxima semana serán realizados trabajos para intensificar las barreras defensivas en ambas entradas del puerto.

Londres, 14. — En París, Marsella y otras poblaciones francesas, se prosigue la labor de ampliar los elementos defensivos de la ciudad.

Al ministro de Trabajo francés, le han sido concedidos poderes para imponer condiciones generales de trabajo y hacer uso de los medios necesarios para movilización de obreros en caso preciso.

Varsovia, 14. — Hoy han visitado al

ministro de Relaciones Exteriores, coronel Beck, los embajadores de la Gran Bretaña, Estados Unidos y Rumanía, y los ministros de Yugoslavia y Holanda. Después de estas visitas, acudió al Departamento el embajador italiano, que sostuvo una larga conferencia con el coronel Beck.

Berlín, 14. — En los círculos bien informados se ha notificado hoy que en el plazo de quince días Alemania y Lituania fijarán una zona costera, lo que permitirá a Lituania contar con una libre salida al mar.

Sofía, 14. — En los centros oficiales de esta capital se dice que se están llevando a cabo negociaciones entre Bulgaria y Yugoslavia y que quizá en breve hagan ambos países una declaración conjunta de su actitud ante la situación actual.

En la pasada noche el Presidente de Bulgaria, después de conocer las declaraciones hechas por Chamberlain y Daladier, se entrevistó con el ministro yugoeslavo y más tarde salió para Belgrado.

Londres, 14. — Hoy se ha inaugurado en Nueva Zelanda la Conferencia de la Defensa Imperial.

Se cree que esta Conferencia durará un mes. Los Estados malayos han solicitado la adición de un millón de libras esterlinas para la Defensa nacional.

Valencia, 14. — Con motivo de la clausura de los cursos de las Escuelas de mando, ayer tuvo lugar un desfile de miembros de las Organizaciones Juveniles por las calles de la ciudad. El desfile resultó magnífico, poniéndose de relieve el entusiasmo y la disciplina de los afiliados de ambos sexos. Solamente en la capital se encuentran siete mil varones y cinco mil hembras. El número de inscripciones diarias es crecidísimo.

Granada, 15.—En Baza ha sido detenido Guillermo Toscano, natural de Huelva, de oficio camarero y que se ha confesado autor del tiro de gracia que remató la vida de José Antonio, en la cárcel de Alicante.

Berlín, 15.—Se estudia por un importantísimo grupo financiero la construcción de una autopista que una los dos centros industriales más importantes de España: Bilbao y Barcelona, sien do probable que la gran vía moderna, exclusiva para automóviles, pase también por Zaragoza.

Berlín, 15.—Entre las disposiciones dictadas para los actos oficiales del próximo día 20, cumpleaños de Hitler,

figura la de que, en su residencia oficial, sea izado, junto a la bandera de la cruz gamada, el pabellón checo. El ex presidente de Checoslovaquia ha sido invitado a las fiestas berlinesas de dicho día.

Berlín, 15.—Comunican de la capital de Italia, que, anoche viernes, se realizó un simulacro de ataque nocturno por la aviación, dándose las señales convenidas de alarma, y quedando inmediatamente toda la ciudad sumida en una obscuridad absoluta, y cumpliendo el vecindario con precisión admirable las instrucciones dictadas al efecto. El mariscal Goering, que recién había llegado a Roma, presenció el desarrollo del simulacro y lo elogió grandemente.

Londres, 15. — Después del intenso ajetreo diplomático de estos días, ha vuelto de nuevo la calma a los círculos políticos de la ciudad. Hoy mister Chamberlain recibió a lord Halifax, con quien conversó por espacio de una hora. Por la mañana, recibió la visita del embajador americano en Londres, a quien puso al corriente de los acontecimientos europeos de última hora. El señor Kenedi, al salir de su entrevista fué abordado por los periodistas, pero no quiso hacerles ninguna declaración.

Madrid, 14. — Ayer y con asistencia del jefe provincial del Movimiento, don José Alfaro, tuvo lugar el acto inaugural del cursillo de las escuelas de mandos de Organizaciones Juveniles. Solamente en el Grupo Escolar de "Bravo Murillo" asisten trescientos cadetes.

Londres, 14. — Esta tarde recibió el ministro de Relaciones Exteriores, lord Halifax, la visita del embajador soviético en Londres, con quien sostuvo una larga conferencia. De lo tratado en esta conversación, nada se ha dicho a la prensa, ni se ha facilitado referencia oficial.

Tirana, 14. — Las palabras pronunciadas ayer en el Palacio de Venecia por el señor Musolini, fueron escuchadas en Tirana con extraordinario interés.

La afirmación del Duce, expresada así: "Como ayer y como siempre, iremos hacia adelante", fué seguida de grandes aclamaciones.

Madrid, 14. — La Diputación Provincial, en la sesión últimamente celebrada, ha tomado el acuerdo de hacer constar en el acta el acuerdo de la Corporación por la muerte del heroico aviador comandante García Morato.

Igualmente se acordó que constase el sentimiento del organismo por la muerte de los miembros de la Diputación, que habían sido asesinados por los rojos.

Se trató ampliamente del caso de los niños que habían sido evacuados a Levante durante la dominación marxista, los que en su mayoría perecieron víctimas del desamparo en que los habían dejado las hordas moscovitas.

## Entrega en Burdeos de embarcaciones españolas

Burgos, 14.—Comunican de Burdeos que el cónsul de la nación en aquel puerto ha tomado posesión del trasatlántico "Habana" y de los buques "Arnoldi", "Raca", "Ganguil", "remolcador "San Martín" y la mayoría de las embarcaciones nacionales ancladas en aquella zona que volverán a España en breve.

En la tarde del miércoles, 12 del actual, salió para Bilbao el moto-velero "El Rubio" de cincuenta toneladas, que ha sido la primera embarcación, totalmente rescatada del sector burdés, en cumplimiento de los acuerdos Berard-Jordana.



LA SEÑORA

## Doña María Alcalá Ponce

Falleció en el día de ayer, después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo, don Antonio Puertas Florián; hijos Juan y Angeles; madre, hermanos, hermanos políticos y demás familia.

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar, a las 13 horas del día de hoy, por cuyo favor les vivirán agradecidos.

Vivia: Alfau, 13.

(No se reparten esquelas)